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香港文匯報訊（記者 陳敏婷）罪惡與危機遍布城
市，但只要有智勇過人的好市民積極出手相助，隨時可
以救人一命。有退休沙展「空手入白刃」制服兇徒，成
功拯救危在旦夕的一條生命；巴士迷憑住好奇心和對巴
士的熱愛，在釀成意外前發現一對青年偷巴士；17歲
少女勇敢指證色魔。他們都獲得今屆好市民獎的殊榮。

警隊非孤軍作戰
合共40名「好市民獎」得獎者協助警方偵破非禮、

盜竊、行劫及傷人等案件，昨各獲頒發獎狀與3,000元
獎金。警務處行動處處長黃志雄在頒獎典禮上表示，警
隊並非孤軍作戰，有賴市民與警方合作，讓香港繼續成
為最安全及穩定的城市之一。
任職屋苑保安員的張立儀與管仕強，前年11月不顧

自身安全，英勇徒手制服持刀兇徒，成功救回一命。現
年60歲的兼職保安員張立儀憶述，男兇徒、男事主與
女死者都是他的同事，3人陷入三角關係，兇徒將男受
害人約到更衣室談判不果，隨即亮刀想殺死對方。
張立儀路過發現，不加思索上前從後扣住兇徒，鎖死
對方雙手，保安主管管仕強則負責搶走兇徒手上的刀，

「逐隻手指擘開，糾纏了大約兩分鐘」，最後成功制服
兇徒。兇徒後來承認已殺死女友，最終謀殺、企圖謀殺
及嚴重傷人罪成，判處終身監禁。
退休前曾是警隊沙展，先後任職刑事調查隊、情報

組、反毒及反黑等部門的張立儀表示，當時沒想過要
怕，任職警隊時見過更多更危險的場面，訓練自己要無
畏無懼，不可退縮。

巴士迷識破偷巴士
奪得好市民獎，不一定需要好身手。自小是巴士迷的

林澤權，憑細心和好奇心，識破一對青年偷巴士。「凌
晨三四點，架巴士燈全關，行的路線奇怪，司機制服唔
整齊，樣子又年輕，一定有古怪！」去年3月，32歲、
任職銀行的林澤權駕車駛經美林邨巴士總站，看到兩名
青少年將一部巴士駛離車站，林報警並在好奇心驅使下
尾隨巴士近45分鐘，為警方起訴青年提供有力證據，
令兩名青年偷車罪成，各被判12個月感化令。
今屆年紀最輕的得獎者是就讀中五，17歲的李碧鸞。

她在前年12月，在港鐵車廂看到一名男子用手非禮一名
女子臀部，通知職員報警，男子最後被判監21日。
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香港文匯報訊（實習記者 李慧妍）
年輕人因學歷低及工作經驗淺等原因，
往往難以找到滿意工作，更出現轉工頻
繁的現象。有調查顯示，逾60%現職青
年過去兩年內曾轉工，近20%轉工多達
3次或以上，逾半數對現時的工作滿意
度僅為普通。為此，有跨國企業全資創
立社會企業，吸納並協助區內有就業困
難青年，冀藉此提升區內競爭力。

較多青年首選「打政府工」
維多利亞青年商會早前訪問柴灣區內

437名16歲至30歲青年，發現近20%現
職青年於2年內轉工多達3次或以上，對
工作的滿意度較沒有轉工者低逾一倍；
另有73%受訪者指「薪酬」是提高工作
滿意度的首要考慮因素，只有14%認為
「晉升機會」能提高工作滿意度。調查
亦發現，「打政府工」更成為較多青年
的首選。商會會長譚家豪表示，受現時
社會風氣影響，年輕人較重視工作帶來
的薪酬與福利，並增加對資訊科技及通
訊工作的選擇。
有跨國企業全資創立社會企業，並由

商會協辦推出「社企地區領航計劃」，
以「商企合一」的運營模式，將業務營

運點設在經濟條件較差，及有較多青年的社區，聘
請區內在就業上有需要協助的青年，同時通過「自
負盈虧」的商業模式，以盈利及可持續發展為目
標，承諾將企業營運所得收入的10%回饋社會。該
企業表示，期望透過計劃一掃外界認為社企等同庇
護工場的印象，並為提升香港競爭力作準備。

香港文匯報訊（實習記者韓詠儀）社會就應否
削減個人遊數目問題，展開激烈討論。新民黨立
法會議員葉劉淑儀及田北辰，昨日聯同立法會議
員謝偉俊與旅遊界議員姚思榮，約見保安局局長
黎棟國，了解內地訪港旅客的數據，並討論調整
個人遊政策。
根據保安局數據顯示，2013年內地訪港旅客總

數為4,047萬，當中透過深圳戶籍申請「一簽多
行」的旅客佔30%，其餘 48個城市的旅客佔
37.9%，而持護照過境的訪港旅客則佔8.1%，團
體旅客佔12.7%，來港探親的旅客佔6.1%及商務
旅客佔3.5%。

每日來港兩次旅客 最多1,700
保安局提供為期5個月的訪港旅客調查數據顯

示，每日來港兩次的旅客最多為1,700人，每日來
港3次的約有22人，每日來港4次至5次的則只有
數人。葉劉淑儀指出，水貨客對訪港旅客數字的
影響非常有限，目前會先分析有關個人遊的數
據，再作建議。
田北辰指出，去年約有4,000萬訪港旅客，當

中除了個人遊旅客，約有500萬旅客是隨旅行團
來港，但保安局未能提供旅客中「泥鯭團」或
「一人團」的數據，會向香港旅遊業議會跟進。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）港鐵再有南港島線
與觀塘線延線無法按原定目標於明年通車。運輸及房
屋局透露，港鐵截至上月仍以明年作為兩線竣工目
標，至本月5日始通知有關工程將出現約6個月滯後，
未能如期於2015年通車。運輸及房屋局局長張炳良表
示，當局一直有透過路政署跟進港鐵線施工情況，當
局會敦促港鐵尋找一些緩解方法去追趕工程。
根據政府與港鐵於2011年簽訂的項目協議，南港島

線（東段）與觀塘線延線原計劃分別於明年12月及8
月通車。而兩條新線建造均以「擁有權」模式進行，
由港鐵負責融資、設計、建造、經營及維修，並擁有
該段鐵路。

路政署監察工程進度
運輸及房屋局昨日表示，自兩條新線工程展開以

來，路政署一直協調與監察工程進度，當署方發現金
鐘站擴建工程及南風隧道工程，以至觀塘線延線工程
開始滯後時，路政署已在每月的進度會議中表示關注
及作實地視察，並曾去信港鐵公司要求交代所採取的
追回進度措施。
局方指，港鐵本月5日始通知運輸及房屋局與路政

署，指金鐘站的工程相當複雜，黃埔站工程面對的各
種困難，均出現約6個月的工程滯後，未能於2015年
通車，並會於年底更新進度及通車的目標時間。
運房局表示，理解兩線均是具相當規模的地下基建

工程，施工階段不時會遇到各種不同的困難及挑戰，
而個別工程合約亦難免會出現與原計劃有所偏差的情
況，當局會密切監察工程進度並提供協助，讓工程項
目能早日竣工。

張炳良：敦促港鐵追進度

４議員晤黎棟國商個人遊

■新民黨約見保安局局長黎棟國，討論調整個人
遊政策。 彭子文攝

4040好市民獲獎好市民獲獎 退休警退休警「「空手入白刃空手入白刃」」

■■警務處行動處處長黃志雄警務處行動處處長黃志雄（（中中））與好市民獎得主合照與好市民獎得主合照。。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）港鐵新線原定通車目標全告失

守，高鐵、沙中線、西港島線均以不同原因需推遲通車時間或

局部通車，港鐵昨日再宣布，原定明年通車的南港島線與觀塘

線延線均要延遲約6個月，無法按原定目標通車，實際通車日

期將於年底公布。港鐵行政總裁韋達誠表示，明白當區居民對

延遲通車感到失望，對此表示歉意，並會為事件負責。有立法

會議員批評，港鐵當初對承擔工程能力過於樂觀，導致新線工

程進度相繼延遲。

韋達誠昨日率領工程總監周大滄
等港鐵職員，交代兩條新鐵路

線建造工程的最新進展。韋達誠承認
南港島線與觀塘線延線較原定時間表
落後約6個月，將無法按原定目標在
2015年通車。
港鐵指，南港島綫(東段)項目最複
雜環節，是需在現時港島線下進行挖
掘工程，利用一系列油壓千斤頂作支
撐，加固正在行車的鐵路隧道，但由
於過程需確保安全，局限工程團隊追
回工程延誤的能力。未來金鐘站將深
入地底6層，需在現時車站低層以下
增建另外3層，現時夏慤花園地底工
程則挖掘至地下第四層及第五層。

黃埔站需先做保護工程
早前有報道指出現延誤的南風隧道
建造工程，港鐵指鑽挖工作已通過困
難地段，鑽爆工程已完成87%，預計
於今年第三季完成。
截至上月，港鐵完成南港島線(東
段)整體工程的70%，觀塘線延線項目
完成度則逾60%，但因黃埔站涉及大
量挖掘工序，當區亦人煙稠密、交通
繁忙，地底亦有大量雜亂的地下公共
管線，工程團隊需先進行保護工程。
每逢假日，工地需暫時停工並開放給
市民使用，以致施工空間有限，所需
時間較原先預計為長。
港鐵指，為減低工程對當區居民的
影響，以及騰出行車綫及行人路的空

間作施工用地，工程團隊在進行圍堰
樁及管綫改道期間，在區內已實施了
超過100項臨時交通管理措施。將於
今年10月離任的周大滄稱自己亦有責
任，但指面對香港人煙稠密及複雜環
境，在地下建造鐵路確不容易，同事
已很「搏命」，承建商亦如「打仗」
般面對挑戰，但鐵路工程亦需以安全
為優先。

周大滄：高估工程承擔力
周大滄又認同鐵路工程相繼延誤與

政府交通基建發展過快有關，以及港
鐵高估自己的承擔能力，但重申工程
期間面對的地底情況亦與當初估計有
出入。
港鐵又指，雖然工程延誤可能會對

工程成本構成影響，但相信影響輕
微。而因為有關工程為港鐵負責項
目，納稅人毋須承擔相關開支，港鐵
亦不因此而加價。
港鐵將於下周二到立法會鐵路事宜

小組委員會交代多條新鐵路線的建造
進度，委員會主席田北辰指，據他了
解，港鐵工程部對南港島線(東段)和
觀塘線延線可如期完工仍然充滿信
心，只是管理層和傳訊部門經過早前
政府對高鐵工程延誤感到「驚訝」，
擔心不可以承受多一次失誤。
他認為，港鐵「錯在」當初承接新

鐵路工程時太過樂觀，令多項工程都
逼在同一時間進行。

南港島線觀塘延線遲半年完工
港鐵通車目標全「甩轆」高估承擔力挨批

■■擴建部分挖掘工擴建部分挖掘工
程程。。 港鐵供圖港鐵供圖

■港鐵行政
總裁韋達誠
表示，明白
當區居民對
延遲通車感
到失望，他
對此感到抱
歉。
羅繼盛攝

■南港島線(東段)金鐘站月台電腦
模擬圖。 港鐵供圖


